



ETAT DE FRIBOURG  
STAAT FREIBURG

Direction de l'économie et de l'emploi DEE  
Volkswirtschaftsdirektion VWD

Pérolles 25, 1700 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09  
[www.fr.ch/dee](http://www.fr.ch/dee)

Allocution d'Olivier Curty, Conseiller d'Etat,  
Ministre de l'Economie et de l'Emploi

—

## **Salon de l'entreprise**

Bulle Espace Gruyère, le 17 janvier 2019

Monsieur le Président (Fehlmann),

Monsieur le Directeur (Kunz),

Mesdames et Messieurs les représentants politiques,

Mesdames et Messieurs les partenaires de l'économie fribourgeoises,

Chers invités,

Mesdames et Messieurs,

*Il paraît que «les bons outils font les bons ouvriers» / si tant est qu'ils aient quand même le talent requis.*

Mais encore faut-il qu'ils puissent connaître toute la palette des outils à leur disposition.

Alors si je ne doute pas du talent de nos entrepreneurs / il est tout aussi important pour eux de disposer des meilleurs instruments pour développer leurs activités / et aussi qu'ils en connaissent toute la panoplie.

A cet égard / ce premier Salon de l'entreprise frappe fort.

Pour la première fois à ma connaissance / il propose une véritable boîte à outils à nos entrepreneurs.

Une boîte à outils B2B non seulement pratique / avec toutes la palette des aides et services à disposition / mais aussi informative et réflexive / avec une quarantaine de conférences et forums.

De quoi permettre à nos entrepreneurs d'élargir leur horizon / d'aiguiser leur stratégie / de trouver de nouveaux moyens de développer leurs activités.

C'est du solide / c'est du concret / *c'est du lourd* comme on dit aujourd'hui !

En mon nom personnel et au nom du Conseil d'Etat fribourgeois / je voudrais donc commencer par tirer un immense coup de chapeau aux organisateurs de ce Salon / et à ses sponsors.

C'est une initiative vraiment très bien pensée / qui comble un manque avec intelligence et créativité.

Bravo !



Mesdames et Messieurs,

En tant qu'entrepreneurs / vous faites partie de ceux qui ont le goût du risque / qui ose investir et s'investir pour créer et développer leurs affaires.

C'est dans votre ADN.

C'est votre force.

C'est votre talent.

De son côté / l'Etat est là pour mettre de l'huile dans les rouages... et surtout pas pour dresser de nouveaux obstacles.

Il s'agit pour nous de définir les meilleures conditions cadres possibles / afin de vous permettre d'exercer ce talent.

Lorsque je parle de conditions-cadres / je pense évidemment à :

- Une fiscalité optimale
- Des contraintes administratives les plus légères possibles
- La mise à disposition de terrains
- Le développement d'aides à la création d'entreprise ou à l'investissement notamment
- 

*Il s'agit aussi de :*

- Stimuler le transfert technologique en poussant les HES et l'UNIFR vers la recherche appliquée
- D'offrir une riche palette de formations de base et continue
- Ou encore de promouvoir l'entrepreneuriat chez les jeunes

Notre service de la Promotion économique est au nombre des exposants / pour vous présenter les nouveaux outils mis en place depuis la modification de la Loi sur la PromFR justement / et qui est entrée en vigueur au début de l'année.

Il y a aussi Fri-Up / *notre incubateur de start-ups* / dont l'offre suscitera je l'espère de nouvelles vocations...

Ou encore le Centre de Perfectionnement Interprofessionnel (CPI) / qui subit une refonte complète afin de mieux répondre aux nouveaux besoins de l'économie / notamment du fait de la révolution numérique.

Lors des conférences / vous aurez encore l'occasion de découvrir les activités des plateformes technologiques soutenues par l'Etat / par exemple dans le domaine de l'habitat du futur notamment.

Et plus généralement de découvrir l'écosystème dédié à l'innovation dans notre canton / qui regroupe les sites du MIC / du Vivier et de blueFACTORY / avec la collaboration des HES.

Ceci pour vous dire que je conçois les relations entre l'Etat et l'économie comme un véritable partenariat / dans lequel les entreprises sont nos clients.



Mesdames et Messieurs,

C'est donc ensemble que nous devons développer l'écosystème économique fribourgeois / et la création de ce salon est une initiative remarquable.

Il va aider très concrètement les entrepreneurs que vous êtes à développer leurs activités.

La boîte à outils est là !

A vous désormais de vous en servir !... /

...de devenir en quelque sorte les Super-Mario de l'économie fribourgeoise et même romande !

Je vous souhaite deux jours fructueux et inspirant.

Merci de m'avoir écouté.

\*\*\*\*\*